



El presidente de Confebask, Miguel Ángel Lujua, con la consejera Tapia. :: MITXEL ATRIO

El Gobierno ha comprometido ya más de un tercio de las ayudas financieras a pymes

El gabinete cambia la normativa de las EPSV para permitir que su tesorería colabore en este programa

■ MANU ALVAREZ

BILBAO. Las sociedades de garantía recíproca que gestionan el programa de ayudas financieras a pymes y autónomos, aprobado por el Gobierno vasco, han comprometido ya en torno a 125 millones de euros del total de 300 que está previsto conceder. Las entidades aseguran que el programa avanza «a buen ritmo», si bien apuntan a que la deteriorada situación de los balances de las empresas y la profundidad de la crisis actúa como freno en la concesión de créditos. De ahí que quizás los 300 millones aprobados por el Ejecutivo «sean suficientes para este año», lo que haría innecesario, sugieren, una ampliación. Por otra parte, el Gobierno vasco promulgó ayer

en el Boletín Oficial una orden del Departamento de Hacienda y Finanzas que modifica la normativa de las EPSV vascas, para que éstas puedan suscribir imposiciones a plazo en entidades financieras, siempre que los fondos se destinen a la concesión de créditos dentro de este programa de ayudas.

Elkargi y Oinarri, las dos sociedades de concesión de avales que trabajan en colaboración con el Gobierno en este programa, han aprobado ya la concesión de créditos por importe de unos 40 millones y tienen en fase de tramitación –pero ya superada la primera criba, por lo que se da como segura su autorización– otros 80 millones. El Ejecutivo autónomo, que debe poner el último sello de aprobación, tan solo ha autorizado por ahora operaciones por un importe de 21 millones aunque, apuntan fuentes ligadas a este plan, las aprobaciones avanzarán en las próximas semanas.

Con este plan, el gabinete de Iñigo Urkullu pretende inyectar díne-

ro en la tesorería de las pequeñas y medianas empresas, y también de los autónomos, para paliar la escasez de crédito. Los créditos oscilan entre un mínimo de 50.000 euros y un máximo de 650.000 para las empresas y entre 10.000 y 100.000 euros para los autónomos. El Gobierno vasco, las sociedades de garantía recíproca y Cersa –entidad dependiente del Ministerio de Industria– corren con el 100% del riesgo en caso de impago por parte de las empresas.

El Ejecutivo de Vitoria dio ayer un paso legislativo para que las EPSV puedan colaborar con las entidades financieras, formalizando depósitos a plazo para garantizar la liquidez en la concesión de créditos. Estos depósitos deberán tener un plazo inferior a siete años y estar ligados al plan de financiación del Gobierno. Los sindicatos ya mostraron hace meses sus reticencias a que los fondos de los planes de pensiones participen en este tipo de programas de ayudas a las empresas.

En abril no se firmó ningún convenio sectorial en Euskadi

■ E. C.

BILBAO. La negociación colectiva sectorial en Euskadi se estancó aún más durante abril pasado, ya que si bien durante el primer trimestre del año solo se firmaron seis pactos sectoriales, en el cuarto mes no se logró formalizar ninguno.

No obstante, según los datos dados a conocer ayer por el Consejo de Relaciones Laborales (CRL) vasco, el número de trabajadores cuyos convenios colectivos fueron actualizados en abril aumentó un 3,3% en

Euskadi debido a la firma de acuerdos de ámbito estatal que afectan a trabajadores vascos. Así, dicho mes finalizó con 573 convenios de empresa y 178 sectoriales pendientes de renovación en el País Vasco, que afectan a un total de 453.502 trabajadores.

El presidente del CRL, Tomás Arrieta, estimó ayer que será «difícil» que en un mes –antes del próximo 7 de julio, fecha en la que muchos de esos convenios perderán su validez– se alcancen acuerdos. «Es

complicado, pero hay que seguir trabajando para conseguir un acuerdo antes de julio, y no solo antes de julio, sino acuerdos posteriores para recuperar ese ADN de nuestras relaciones laborales».

Respecto a la reciente declaración de la patronal vizcaína, que afirma que las relaciones laborales en Euskadi son las peores de Europa, Arrieta se mostró en desacuerdo. «Tenemos unas relaciones laborales complicadas, pero no me atrevería a decir que son las peores de Europa», aunque admitió que «no se puede negar» la complejidad que existe en las relaciones entre sindicatos y patronal. «Tenemos un sindicalismo a cuatro que no facilita llegar a acuerdos. Eso es evidente», reconoció.

El EVE prevé movilizar 190 millones en eficiencia energética

El Ejecutivo vasco ofrece 22,1 millones de euros en ayudas para lograr «un país más sostenible y eficiente en su consumo de energía»

■ JULIO DÍAZ DE ALDA

BILBAO. Llevar a Euskadi a la 'Champions League' de la eficiencia energética. Ese es uno de los retos de la consejera de Desarrollo Económico y Competitividad, Arantza Tapia, y de Pilar Urruticoechea, directora del Ente Vasco de la Energía (EVE), dependiente del gabinete de la primera. Así lo explicaron ayer las dos, junto a la viceconsejera de Comercio y Turismo, Itziar Eralza, durante la presentación de la campaña 2013 de ayudas a la inversión en eficiencia energética lanzada por el Gobierno vasco.

Un programa –tal y como adelantó la semana pasada EL CORREO– dotado con 22,1 millones de euros en subvenciones a fondo perdido a familias, empresas y administraciones con el que el departamento de Tapia aspira a movilizar hasta 190 millones de inversión privada. «Es una excelente oportunidad para fortalecer nuestra economía y dinamizar el sector energético, consolidar puestos de trabajo y, al mismo tiempo, conseguir que nuestro tejido industrial se vea favorecido», apuntó la consejera.

Tapia puso en valor que la partida dedicada este año sea, aun a pesar de lo complicado del panorama macroeconómico, superior a la de 2012. Eso, a su juicio, revela la apuesta clara del Ejecutivo Urkullu por lograr «un país más competitivo y sostenible». El plan de ayu-

LÍNEAS DE APOYO

Ahorro y eficiencia

5,8 millones: Dedicado a empresas industriales, a las que se ofrece la posibilidad de realizar auditorías energéticas. Se estiman unos 1.400 beneficiarios.

Energías renovables

4,8 millones: Facilitará la instalación de plantas fotovoltaicas, geotérmicas o de biomasa. Se levantarán unas 700 nuevas instalaciones en todo Euskadi.

Ayuntamientos

3 millones: Ayudará a que los consistorios mejoren su consumo y, por tanto, ahorren dinero. Se trata de incentivar planes de mejora a largo plazo.

Planes Renove

3,75 millones: Son cuatro: calderas, ventanas, electrodomésticos e instalaciones eléctricas. Habrá ayudas de, por ejemplo, 200 euros por caldera sustituida o 125 euros por electrodoméstico.

Administración

2 millones: Para promover el trabajo de las empresas de servicios energéticos (Eses), especialistas en ahorros de hasta el 20%.

Transporte

2,75 millones: El EVE subvencionará parte del precio de compra de coches y motos eléctricas.

das, destinado a familias, empresas y administraciones, confía en generar ahorros energéticos equivalentes a 41.000 toneladas de petróleo. Eso supone el consumo habitual de 30.000 viviendas del País Vasco durante todo un año, y evitaría la emisión a la atmósfera de 85.000 toneladas de CO₂. Tapia explicó que el programa representa «una oportunidad» para la economía de la comunidad autónoma.

MBA PARA PROFESIONALES CON CRITERIO

MASTER EN EMPRESA DE PAÍS

- Homologado en el Espacio Europeo de Educación Superior
- Avalado académicamente por la Universitat de Barcelona



Universitat de Barcelona

Ponte al día en Marketing, Finanzas, RRHH, Manufacturing, Compras y ventas, Gestión de Proyectos.... pero también en materias como Desarrollo Humano Sostenible en el País Vasco, Prevención de Conflictos sociales, dimensión social de la empresa.

Conoce a ponentes como Juan José Ibarretxe, August Casanovas, Jordi Martí, Sabin Azua, Ángel Toña, Gonzalo Bernardos...

Profesorado integrado por directivos en activo en empresas tractoras locales y multinacionales.

Sesión informativa abierta: 6 de Junio de 2013, a las 19:00 horas
Confirma tu asistencia en WWW.MARKFINANZAS.COM